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　　新华社北京12月18日电 应急
管理部组织编写的《深入学习贯彻
习近平关于应急管理的重要论述》
一书，近日由人民出版社出版，在全
国发行。
　　本书以习近平新时代中国特色
社会主义思想为指导，分专题阐释了
习近平总书记关于应急管理重要论

述的时代背景、思想脉络、内涵实质、
重大意义和实践要求。党的十八大以
来，习近平总书记站在实现中华民族
伟大复兴的战略高度，亲自决策、亲自
推动组建应急管理部，亲自缔造国家
综合性消防救援队伍并授旗致训词，
就应急管理发表一系列重要讲话、作
出一系列重要指示批示、提出一系列

新理念新思想新战略，系统擘画推进
应急管理事业改革发展。习近平总书
记关于应急管理的重要论述，科学回
答了事关应急管理事业全局和长远发
展的重大理论和实践问题，具有很强
的政治性、思想性、理论性和指导性，为
坚定走好新时代中国特色应急管理之
路指明了前进方向、提供了根本遵循。

《深入学习贯彻习近平关于

应急管理的重要论述》出版发行

  本报讯 （潍坊日报社全媒体
记者 邵光耀）12月18日下午，市
委理论学习中心组乡村振兴专题
报告会在市级机关综合办公大楼
举办，邀请经济日报社山东记者站
原站长管斌作专题辅导。市委副书
记、政法委书记郭飞主持报告会，
市领导高峰、杨建华、杨升岩、吕珊
珊、赵绪春、刘艳芳以及市人大常
委会、市政府、市政协领导班子成
员出席。
  报告会上，管斌从贯彻落实
习近平总书记关于“三农”工作的
重要论述、对实施乡村振兴战略
的重要指示要求和党中央有关精
神，以及乡村振兴融合化“为何融
合”“何以融合”“如何融合”等方
面，通过精准的政策解读、详实的
理论数据、鲜活的发展事例，系统
阐述了推进乡村振兴战略面临的
新形势、新任务、新要求，并对下
步 推 进 乡 村 振 兴 工 作 提 出 了

建议。
  听完报告会后，大家纷纷表
示，整个报告既有理论高度，也有
实践深度，对把准“三农”工作“脉
搏”，深入推动乡村振兴齐鲁样板
先行区建设具有重要指导意义。将
深入学习贯彻习近平总书记关于
“三农”工作的重要论述，切实增强
全面推进乡村振兴的使命感、责任
感和紧迫感，立足工作实际，潜心
学习、深刻领会、精准把握报告的
核心要义和重点关键，以拓展创新
“三个模式”为引领，以实施“双百
双千”工程为抓手，统筹推进乡村
振兴各项工作，全力打造乡村振兴
齐鲁样板先行区，为建设实力强品
质优生活美的更好潍坊作出更大
贡献。
  市政协秘书长；市纪委监委领
导班子成员，市委、市政府副秘书
长；市直有关部门、单位主要负责
同志参加。

市 委 理 论 学 习 中 心 组

乡村振兴专题报告会举办

郭飞主持

  在青州市王坟镇，雪后的逄山呈现出一片“北国风光”，厚
厚的雪将群山装点得分外美丽。12月17日，受连日来寒潮影
响，山上出现了绝美的冰凌景观。

  潍坊日报社全媒体记者 常方方 通讯员 高峰 摄
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□潍坊日报社全媒体记者 刘杰

　　一粒玉米，能变成什么？爆米花、淀粉
还是玉米油？
　　在诸城东晓生物科技股份有限公司，
一粒粒玉米经过高新技术的加持，物尽其
用、身价猛增，衍生出赤藓糖醇、植物蛋白
乳基粉、氨基酸等20余种产品，串起一条
精深加工的“黄金产业链”。
　　玉米粒变身“黄金粒”，公司总经理郭
传庄功不可没。作为一名省人大代表，郭
传庄带领企业抢抓市场机遇，以合成生物
学技术为核心、深耕生物制造产业。截至
目前，东晓生物已拥有18条完整的自动化
生产线，已建成全球最大的植物蛋白乳基
粉生产基地，赤藓糖醇和葡萄糖酸钠市场
占有率稳居亚洲前三。
　　紧盯科技前沿，引领创新发展，为生
物制造产业多作贡献，这是郭传庄矢志不
渝的追求。
　　重新定义玉米价值，记者在东晓生物
采访发现，这里的玉米粒能千变万化，越

变越金贵。
　　“我们所有产品都以玉米为原料，通
过精深加工生产出植物蛋白乳基粉、赤藓
糖醇、氨基酸等，产品由‘初’到‘精’，附加
值提高了5至20倍。”郭传庄说，随着人们
对健康生活的追求，如今，“0糖、0脂、0
卡”的无糖饮料逐渐成为市场的“新宠
儿”。“在货架上随处可见使用了东晓生
物赤藓糖醇的无糖饮料和食品，但鲜有
人知道，东晓生物的赤藓糖醇等20余款
产品的足迹已经遍布全球近百个国家和
地区。”
　　东晓生物的玉米身价“逆袭”，离不开
郭传庄扎根生物发酵制造行业十年如一
日的坚守和努力。
　　2012年，郭传庄放弃了中粮集团高管
的优厚待遇，带领团队来到东晓生物，在
玉米精深加工领域继续向下扎根，向上
生长。
　　让玉米结出“创新红利”。在郭传庄的
积极推动下，东晓生物组建起一支多元
化、具有国际视野的专业研发团队，与来

自高校、科研所的10多位教授、专家学者
建立了“产、学、研”协同发展创新体系，每
年有10余个新技术、新工艺、新产品从实
验室走向生产线。
　　加速科技成果转化，2021年，“年产3万
吨高端赤藓糖醇项目”获评山东省“双招
双引”重点项目。“我们的产品种类现在有
30多个，覆盖新型代糖、膳食纤维、动物营
养、有机酸、固体饮料等多个领域，公司各
类精深加工产品通过技术创新已处于行
业领先水平。”郭传庄介绍，公司去年年深
加工玉米160万吨，实现产值近百亿元，客
户遍布全球各地，可口可乐、康师傅、元气
森林、娃哈哈等国内外知名企业都是他们
的合作伙伴。
　　随着一个个发展构想变成现实，东晓
生物一路高歌猛进，发展势头强劲。截至
目前，公司已获得国际发明专利4项、国内
发明专利42项。同时，公司积极参与国家
标准和行业标准的制定修订工作，已主持
和参与起草了国家标准21项、省重大专项
30项、科技成果鉴定15项。

　　“人活着总要干点儿事！”郭传庄言语
朴实，一如他脚踏实地的干事态度。10多
年来，郭传庄每天早晨5：30准时起床，先
到公司各车间转一圈，实时掌握生产情
况、现场解决生产过程中遇到的问题，然
后召集各车间负责人开会，雷打不动。
　　严以律己，心无旁骛致力于淀粉糖深
加工生物制品的研究开发，从初级生产到
深度加工，再到高附加值加工，郭传庄让
玉米物尽其用。
  “近年来，国内以合成生物学为主导
的生物技术取得了长足进步，公司正是抓
住这一机遇，在生物发酵领域走出了自己
的特色道路。”郭传庄打了个比方，“生物
发酵就像牛吃草变成了奶，几微米的微生
物‘吃进去’葡萄糖，经过细胞内的多种酶
反应，把糖类分解为不同的产品，可以产
生赤藓糖醇、氨基酸等不同的品类。我们
通过试验，找出不同微生物的不同特性，
利用他们的特性生产出不同的产品，并成
熟利用到工业化生产中去。”
             （下转2版）

　　新华社北京12月18日电 国家主席
习近平18日下午在中南海瀛台会见来京述
职的香港特别行政区行政长官李家超，听
取他对香港当前形势和特别行政区政府工
作情况的汇报。
　　习近平表示，一年来，李家超行政长官
带领特别行政区政府，敢于担当、善作善
成，坚定维护国家安全，重塑香港区议会制
度，顺利完成区议会换届选举，推动香港走
出疫情、迎来整体性复苏，保持香港的独特
地位和优势，不断增强发展动能，努力解决
民众急难愁盼问题，巩固了由乱到治的大
势，促进香港迈向由治及兴。中央对李家超
行政长官和特别行政区政府的工作是充分

肯定的。
　　习近平强调，新时代新征程，我们正以
中国式现代化全面推进强国建设、民族复
兴伟业。中央全面准确、坚定不移贯彻“一
国两制”方针长期不变，全面落实“爱国者
治港”原则，全力支持行政长官和特别行政
区政府团结带领社会各界，抓住国家发展
带来的历史机遇，巩固提升香港国际金融
中心、航运中心、贸易中心地位，推动香港
实现更好发展，“一国两制”的生命力和优
越性必将不断显现，我们对香港的光明前
景充满信心！
　　李强、蔡奇、丁薛祥、石泰峰、陈文清、
夏宝龙等参加会见。

　　新华社北京12月18日电 国家主席
习近平18日下午在中南海瀛台会见来京述
职的澳门特别行政区行政长官贺一诚，听
取他对澳门当前形势和特别行政区政府工
作情况的汇报。
　　习近平表示，一年来，贺一诚行政长官
带领特别行政区政府，认真履职、务实有
为，顺利完成澳门维护国家安全法修改，有
序推进行政长官选举法和立法会选举法修
改工作，加强对博彩业依法管理，编制澳门
历史上首个全面系统的多元发展规划，推
进横琴粤澳深度合作区建设取得新成效，
持续扩大对外交流合作，澳门经济快速复
苏，社会保持和谐稳定。中央对贺一诚行政

长官和特别行政区政府的工作是充分肯
定的。
　　习近平强调，新时代新征程，我们正
以中国式现代化全面推进强国建设、民
族复兴伟业。中央将一如既往全面准确、
坚定不移贯彻“一国两制”方针，全面落
实“爱国者治澳”原则，全力支持行政长
官和特别行政区政府团结带领社会各
界，抓住国家发展带来的历史机遇，不断
推进具有澳门特色的“一国两制”成功实
践，以新的发展成果迎接澳门回归祖国25
周年。
　　李强、蔡奇、丁薛祥、石泰峰、陈文清、
夏宝龙等参加会见。

习近平分别听取

李家超贺一诚述职报告

　　历史的书写，常常在变革中开启新
篇章。
　　党的十一届三中全会以来，45载砥砺
奋进，改革开放大潮激荡神州，社会主义
中国实现了从“赶上时代”到“引领时代”

的伟大跨越。
　　党的十八届三中全会以来，10年攻坚
克难，我们党以巨大的政治勇气全面深化
改革，许多领域实现历史性变革、系统性
重塑、整体性重构，以前所未有的力度开

创了改革开放新局面。
　　风雨沧桑，大道无垠。实践昭示我们，
改革开放是当代中国发展进步的必由之
路，是实现中国梦的必由之路。在强国建
设、民族复兴的新征程上，将改革开放进

行到底——— 这是时代的呼唤，是人民的心
声，是党中央坚定不移的战略布局，是新
时代中国共产党人的使命与担当。

钟华论：将改革开放进行到底

　　12月18日，在十笏园非遗空间，山东省
工艺美术大师李梅正在制作龙年花灯作品。
2024年是农历龙年。经过设计、扎制、裱糊、
绘制等工序，各式各样潍县传统题材的龙年
花灯在李梅手中完成，它们一个个造型精
美、憨态可掬，吸引了人们的目光。
　　 潍坊日报社全媒体记者 张驰 摄
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郭传庄：点米成　　　

  本报讯 （潍坊日报社全媒体
记者 贺德良）12月18日上午，全
市年轻干部自身建设会议在市级
机关综合办公大楼召开。市委副书
记、政法委书记郭飞出席并讲话，
市领导高峰、赵绪春出席会议。
  会议强调，年轻干部要进一步
提能力、强作风、勇担当，以朝气蓬
勃、奋发有为的精神状态投入到
更好潍坊建设中来。要切实提高
政治站位，始终坚定正确政治方
向，保持政治清醒，站稳政治立
场，争做对党忠诚堪当重任的优
秀年轻干部。要强化极端负责精
神，以强烈的事业心和责任感，尽
心竭力干好每项工作，争做敢于
负责勇于担责的优秀年轻干部。

要聚焦重点难点工作，在改革攻
坚、应急处突、群众工作、狠抓落实
等方面聚力用劲，争做能打硬仗善
作善成的优秀年轻干部。要锤炼过
硬工作作风，强化实干、敢干、快干
导向，争做务实高效敢打敢拼的优
秀年轻干部。要坚决守牢廉洁底
线，仔细算好“利益账”“法纪账”
“良心账”，始终做到慎始、慎微、慎
独，争做坚持原则心怀敬畏的优秀
年轻干部。
  会上，6名同志结合自身工作
经历作了交流发言。市委组织部
分管日常工作的副部长，各县市
区（市属开发区）和市直部门、单
位，以及市属国企、医院、高校有关
年轻干部参加会议。

全 市 年 轻 干 部

自身建设会议召开

郭飞出席并讲话

　　本报讯 （潍坊日报社全媒体
记者 王聪聪）近日，省工业和信
息化厅发布《2023年度山东省智能
光伏典型案例公示名单》，诸城市
山东龙光天旭太阳能有限公司主
导建设的“光热产业园智能光伏示
范项目”榜上有名，成为潍坊市唯
一入选项目。
　　光热产业园智能光伏示范项
目由4个总装机容量为5.08MW的
屋顶分布式光伏电站组成，重点应
用高效光伏电池、智能逆变器、能

量管理系统、华为智能采集棒、智
能控制柜等智能光伏产品，项目共
用光伏组件9302块、逆变器46台。
项目自实施起，形成了年发电量
602.2万千瓦时的发电规模，每年可
为企业节省能源成本400余万元。
按照火电煤耗每千瓦时电耗标准
煤309克计算，每年可节约标准煤
约1600吨，对减轻环境污染起到有
效促进作用，同时也充分发挥了太
阳能光伏在碳减排、碳中和中的积
极作用。

省智能光伏典型案例公示名单公布

我市一项目上榜


